



Síntesis Informativa 14/diciembre/2022

SECRETARÍA

(B-588) Agricultura garantiza producción y abasto de guayaba para esta temporada decembrina

Uno de los frutos más consumidos en esta temporada decembrina, en especial por que forma parte de la preparación del tradicional ponche, es la guayaba mexicana, que actualmente ocupa el tercer lugar en el ranking mundial de producción, con un volumen promedio anual de 302 mil toneladas, informó la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**. 24 Horas, 18 / El Heraldo de México, 18

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_14122022/14122022002544nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_14122022/14122022001587nc.pdf

<https://www.24-horas.mx/2022/12/14/garantizan-abasto-de-guayaba-en-diciembre/>

<https://www.tallapolitica.com.mx/agricultura-garantiza-produccion-y-abasto-de-guayaba-para-esta-temporada-decembrina/>

<https://hojaderutadigital.mx/garantiza-agricultura-produccion-y-abasto-de-guayaba-para-esta-temporada-decembrina/>

<https://www.voragine.com.mx/2022/12/13/garantiza-agricultura-produccion-y-abasto-de-guayaba-para-esta-temporada-decembrina/#:~:text=Uno%20de%20los%20frutos%20m%C3%A1s%20consumidos%20en%20esta,inform%C3%B3%20la%20Secretar%C3%ADa%20de%20Agricultura%20y%20Desarrollo%20Rural.>

<https://expresionmexico.com/2022/12/13/abasto-de-guayaba-para-esta-temporada-decembrina/>

<https://mercados.press/garantiza-mexico-produccion-de-guayaba/>

https://mercados.press.cdn.ampproject.org/v/s/mercados.press/garantiza-mexico-produccion-de-guayaba/amp/?amp_gsa=1&_js_v=a9&usqp=mq331AQKKAFAQrABIIACAw%3D%3D#amp_tf=De%20%251%24s&aoh=16709758916536&referrer=https%3A%2F%2Fwww.google.com&hare=https%3A%2F%2Fmercados.press%2Fgarantiza-mexico-produccion-de-guayaba%2F

<https://ntcd.mx/noticias-garantiza-agricultura-produccion-abasto-guayaba-temporada-decembrina>

<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1602779366521446400>

<https://twitter.com/oficialNTCD/status/1602817405876568064>

(B-587) Ahumado De Productos Pesqueros, Práctica Con Amplio Potencial Comercial: Agricultura

Para promover la cooperación de pescadores con autoridades municipales e instituciones de educación de la región sur de Nayarit, la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, a través del Instituto Nacional de Pesca y





Acuacultura (Inapesca), impulsa un proceso de conservación de producto marino que permite abastecer de alimentos saludables y mejor calidad a los mercados nacionales.

<https://www.angulo7.com.mx/2022/12/13/ahumado-de-productos-pesqueros-con-potencial-agricultura/>

<http://www.red113mx.com/2022/12/ahumado-de-productos-pesqueros-practica.html>

<https://hojaderutadigital.mx/ahumado-de-productos-pesqueros-practica-con-amplio-potencial-comercial-agricultura/>

<https://coneme.com.mx/2022/12/ahumado-de-productos-pesqueros-practica-con-amplio-potencial-comercial/>

<https://www.tierrafuerte.mx/ahumado-de-productos-pesqueros-practica-con-amplio-potencial-comercial-agricultura/>

<https://www.tallapolitica.com.mx/ahumado-de-productos-pesqueros-practica-con-amplio-potencial-comercial-agricultura/>

<https://imagenagropecuaria.com/2022/ahumados-de-pescados-y-mariscos-brindan-mayor-valor/>

<https://argonmexico.com/2022/12/13/ahumado-de-productos-pesqueros-practica-con-amplio-potencial-comercial/>

<https://cxunews.com/2022/12/13/ahumado-de-productos-pesqueros-practica-con-amplio-potencial-comercial/>

<https://ntcd.mx/noticias-ahumado-productos-pesqueros--practica-amplio-potencial-comercial-agricultura>

<http://www.red113mx.com/2022/12/ahumado-de-productos-pesqueros-practica.html>

<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1602750402696728577>

<https://twitter.com/red113michoacan/status/1602762183473258497>

<https://twitter.com/oficialNTCD/status/1602824454039552000>

(B584) Supera los 17 mil mdp el valor de producción de frutos para rellenar las tradicionales piñatas

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** informó que las frutas y oleaginosas utilizadas para rellenar ¡las tradicionales piñatas de las fiestas decembrinas generaron en conjunto un valor de producción superior a los 17 mil 456 millones de pesos al cierre de 2021 y su abasto está asegurado para esta temporada. **Contra Réplica, 3**

https://testigos.intellicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_14122022/14122022001796nc.pdf

México propone a EU análisis conjunto sobre maíz

México propuso a Estados Unidos establecer investigaciones conjuntas relacionadas con el comercio bilateral de maíz transgénico. "Si un biotecnológico no es dañino para la salud, ahí el presidente (Andrés Manuel López Obrador) lo que ofreció en su momento al Secretario de Agricultura fue que hagamos investigación conjunta, hagamos el análisis conjunto, que trabaje la Cofepris con su espejo, que





es la FDA, para ver esos temas y está puesto en la mesa", refirió Raquel Buenrostro, secretaria de Economía. **El Economista, 29**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_14122022/14122022002865nc.pdf

Desplegado / Aviso a las y los productores / Secretaría de Agricultura

Recuerda que puedes recibir capacitación y asistencia técnica para que produzcas más y mejor en las escuelas de campo de tu localidad. Milenio Diario, 11

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_14122022/14122022003014nc.pdf

Teje Segalmex red de firmas fantasma

La empresa Film & Marketing 18k, que fue utilizada para transferir millones de pesos en aportaciones o "moches" de proveedores de Diconsa, está vinculada a una compañía oficialmente declarada como "fantasma" y a una empresa que acondicionó las oficinas centrales de Segalmex en Zacatecas. De acuerdo con una investigación de Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI), Film & Marketing fue constituida con la identidad robada a Alma Karina Cruz Íñiguez, una mujer que reside en una zona marginada de la zona metropolitana de Guadalajara.

Reforma, 4

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_14122022/14122022003003nc.pdf

Segalmex logra 180 mdp en operaciones ilegales: MCCI

Más actos de corrupción siguen saliendo a la luz en **Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex)**, organismo creado en 2019 por la actual administración federal y es que según una investigación de Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI), los funcionarios públicos involucrados en esta trama se habrían hecho de cerca de 180 millones de pesos provenientes de "moches" entre 2019 y 2020. **Diario de México, 5**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_14122022/14122022001605nc.pdf

Frentes Políticos / Paso al frente / Redacción

Leonel Cota Montaña, director de **Segalmex**, tiene cosas buenas que decir, como que México cuenta con un stock histórico de más de 200 mil toneladas de maíz; pero también tiene que aclarar a los legisladores los supuestos casos de corrupción en Seguridad Alimentaria Mexicana. La presencia del funcionario se había complicado debido a que Morena no dejaba pasar el formato de comparecencia, por lo que Cota Montaña tuvo que ser informado oficialmente de que debe acudir a la Cámara de Diputados hoy miércoles, un día antes del cierre del periodo ordinario de sesiones. **Excélsior, 13**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_14122022/14122022003553nc.pdf





En ríspida sesión, diputados avalan cuenta pública de 2020

El desvío de 9 mil 500 millones de pesos en **Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex)** generó un ríspido intercambio entre las bancadas, durante la aprobación ayer de la cuenta pública 2020, año en que se detectaron irregularidades por 63 mil 10.6 millones de pesos, y de los cuales sólo han sido devueltos 2 mil 176.4 millones. **La Jornada, 9**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_14122022/14122022003678nc.pdf

Proponen reemplazar estructura de Conacyt

El Presidente Andrés Manuel López Obrador envió a la Cámara de Diputados una propuesta para sustituir al Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt).

La propuesta elimina el voto para representantes de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), de dos investigadores en funciones, del Sistema Nacional de Investigadores, y dos representantes del sector empresarial, propuestos por el director general. Solo quedan representantes de las secretarías de **Agricultura y Desarrollo Rural**, Bienestar, Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, Cultura, Economía, Educación Pública, Energía, Hacienda, Defensa Nacional, Marina, Medio Ambiente y Recursos Naturales, Relaciones Exteriores y de Salud. **Reforma, 9**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_14122022/14122022003248nc.pdf

TWITTER

Víctor Villalobos Arámbula / @vmva1950

Recibimos con gusto al embajador @Jordania_enMex, Adli Qasem Mohammad Alkhaledi , con quien acordamos identificar áreas de oportunidad para ampliar el comercio agroalimentario bilateral y la asistencia técnica e intercambio tecnológico.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1602739811856486401>

Agricultura / @Agricultura_mex

Mediante las Escuelas de campo se capacita a productores y productoras para la creación de huertos de traspatio y hoteles para polinizadores.

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1602876030687002625

@Agricultura_mex





En nuestro país, 8.9 millones de personas se dedican a generar y transformar bienes agropecuarios y pesqueros.

#ElCampoOrgulloDeMéxico| @vmva1950

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1602830732283367424

AGRICULTURA

Con buenas ventas cierra la temporada de Nochebuena

El año está por concluir y los productores de Nochebuena de la Ciudad de México lo están cerrando "con buenas ventas", pese a las adversidades económicas y acontecimientos internacionales, como la crisis post pandemia e incluso la guerra de Ucrania, que provocó un aumento al triple en los precios de fertilizantes. **La Razón de México, 18**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_14122022/14122022003670nc.pdf

Antojo tradicional

Con un extenso río verde que pareciera no tener fin, en Mixquic, trabajadores del campo alistan cosechas de romeritos para la temporada navideña. Enrique y Abraham Vázquez, como parte de una tradición familiar, se dedican cada año a la siembra de romeritos y, aunque las ventas han sido bajas este 2022, esperan la temporada alta para ofrecer sus productos a la ciudadanía. **24 Horas, 9**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_14122022/14122022002109nc.pdf

Piden permitir plaguicidas

Agricultores de Guanajuato y Jalisco critican el abandono en que se encuentra el campo y piden no prohibir plaguicidas, ya que son necesarios para garantizar la producción de alimentos, además de acusar que son nulos los apoyos del gobierno y que se está partidizando el campo. **El Sol de México, 9 / La Tribuna/Edomex, 7**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_14122022/14122022002401nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_13122022/13122022024157nc.pdf

Consolidando el papel de la agricultura hacia la COP28

Se propone establecer un grupo de trabajo conjunto sobre la implementación de la acción climática sobre agricultura y seguridad alimentaria, que deberá continuar las actividades relacionadas a la agricultura con una visión ampliada en su relación con la seguridad alimentaria y con la participación de la ONU y otras entidades relevantes, la academia, el sector privado y la sociedad civil, incluyendo las organizaciones de productores. **El Financiero, 10**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_14122022/14122022003420nc.pdf





Colaborador invitado / La digitalización de las cadenas de suministro en AL / Rodrigo Kede

Latinoamérica, al igual que el resto del mundo, está viviendo una etapa de incertidumbre, en la cual la integridad de las cadenas de suministro se ha convertido en un problema crítico, con interrupciones que afectan a industrias claves en la región como la agricultura, la manufactura y el sector automotriz. **El Financiero, 34**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_14122022/14122022003832nc.pdf

Cambia productividad 'mapa laboral' de AL

Cada vez más personas se emplean en servicios financieros, bienes raíces o transporte y se reduce la fuerza laboral de la agricultura, señala un estudio de la Cepal y de la OIT. **Reforma, 6**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_14122022/14122022002884nc.pdf

GANADERÍA

Aún y con más exportaciones de cerdo a México, EE. UU. registró una contracción en sus envíos totales

De enero a octubre México importó 781,717 toneladas de carne porcina de Estados Unidos, esto significó un incremento interanual de 11%, con lo que nuestro país se mantuvo como el principal destino para el país norteamericano.

De acuerdo con la Federación de Exportadores de Carne de los Estados Unidos (USMEF, por sus siglas en inglés), este volumen se tradujo en ingresos por 1,630 millones de dólares, cifra superior en 17% sobre el mismo periodo del año pasado.

<https://www.porcicultura.com/destacado/aun-y-con-mas-exportaciones-de-cerdo-a-mexico-ee-uu-registro-una-contraccion-en-sus-envios-totales>

Desaceleración económica afectará la demanda de carne de res: Rabobank

La producción mundial de carne vacuna se mantendrá estable al cierre de este año e inicios del siguiente, aunque con variaciones para los mercados clave en los hemisferios sur y norte.

Así lo señalaron analistas de Rabobank que adelantaron que la producción total crecerá en 1.4 % y el comercio se fortalecerá gracias a la firmeza del dólar.

<https://www.contextoganadero.com/economia/desaceleracion-economica-afectara-la-demanda-de-carne-de-res-rabobank>





PESCA/ACUACULTURA

Se atiende el problema de sargazo en el Caribe mexicano

Bajo una colaboración en el marco del Consorcio de Investigación del Golfo de México (CIGoM) se reunieron las capacidades de más de 80 científicos mexicanos para desarrollar un proyecto multi-institucional y multidisciplinario con apoyo del Conacyt denominado "Sistema de Observación y Alerta Temprana del Sargazo". En este proyecto colabora personal académico de centros públicos de investigación y universidades tales como CICE- SE, CIDESI, CINVESTAV, CIMAT, CONA- CYT, ECOSUR, INAPESCA, UABC, UNAM (ENES Mérida, ICACC, ICMYL, Instituto de Ingeniería), liderados por el primero. **La Crónica, 23**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_14122022/14122022001339nc.pdf

ABASTO/PRECIOS

Anpec. El pan subirá de precio

Este 19 de diciembre el pan subirá de precio por alza en el costo de insumos, informó la Alianza de Pequeños Comerciantes, lo que termina su acuerdo con el Pacic. **Milenio, 21 / La Razón, 20 / El Economista, 6 / La Cronica, 8 / La Jornada, 26**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_14122022/14122022003846nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_14122022/14122022003718nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_14122022/14122022002522nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_14122022/14122022001060nc.pdf

<https://www.cronica.com.mx/nacional/nuevo-golpe-familias-mexicanas-incrementara-precio-p-an-partir-lunes.html>

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_14122022/14122022003830nc.pdf

Bimbo subirá sus precios

A pesar de los acuerdos del PACIC, Bimbo anunció ayer que a partir de la próxima semana subirá sus precios. De acuerdo con la nueva lista de precios, proporcionada por la Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes (ANPEC), el paquete de pan blanco grande pasará de 42 a 45 pesos. **Excélsior, 33**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_14122022/14122022003926nc.pdf

Por las nubes, la cena navideña

De acuerdo con datos proporcionados por el Consejo Mexicano de la Carne (Comecarne), el precio de los platillos tradicionales para la temporada se ha incrementado con fuerza. El kilo de pavo pasó de valer 46,15 pesos en diciembre de 2019 a 66,07 pesos en octubre, última cifra con que cuenta el consejo. En tanto, la





pierna pasó de los 80.87 pesos a finales de 2019 a 105.53 pesos en noviembre de este año y el lomo de 91.44 pesos a 117.68 pesos. **Excélsior, PP,33-34**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_14122022/14122022003654nc.pdf

Comercio global de lácteos caerá en 2022, por primera vez en 20 años

El comercio mundial de productos lácteos llegaría este año a 85.1 millones de toneladas, lo que supondría una contracción de 3.4 % respecto a lo registrado al cierre del año pasado.

Así lo indicó la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), que señaló que este resultado representaría la primera caída anotada en casi dos décadas, y obedecería a una menor demanda en el mercado chino.

<https://www.contextoganadero.com/economia/comercio-global-de-lacteos-caera-en-2022-por-primera-vez-en-20-anos>

Aumento en alimentos se moderó en noviembre a 12.54%, pero sigue presión

La Organización México ¿Cómo vamos? indicó que el incremento en los precios de los alimentos es alarmante, ya que en México cuatro de cada 10 mexicanos se encuentra en situación de pobreza laboral, por lo cual difícilmente puede satisfacer por completo sus necesidades alimentarias. **El Economista, 6**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_14122022/14122022002516nc.pdf

Aumentará precio de cerveza y cigarros el 19 de diciembre

A partir del próximo lunes, 19 de diciembre, el precio de las cervezas y la cajetilla de cigarros incrementarán hasta un ocho por ciento, de acuerdo con la Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes (ANPEC). **Heraldo Estado de México, 10**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_14122022/14122022002120nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Afinan aplanadora; votarían a ciegas

Morena y aliados en el Senado se perfilan para aprobar por mayoría simple el "Plan B" electoral, que debilita la estructura administrativa del Instituto Nacional Electoral (INE) rumbo al proceso de 2024. Aunque hubo modificaciones a las minutas que envió la Cámara de Diputados, las comisiones del Senado dejaron en sus términos la reforma que propuso el Ejecutivo federal, que aplica una "desconcentración administrativa" en el INE. **Reforma, 1 y 6**





https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_14122022/14122022002814nc.pdf

México pausa la relación con Perú y apoya a Castillo

El presidente Andrés Manuel López Obrador abrió un frente de conflicto con el gobierno de la presidenta Dina Boluarte de Perú, al expresar su reconocimiento al destituido mandatario Pedro Castillo y poner "en pausa" las relaciones.

"¿Dónde quedó el principio de no intervención?", cuestionaron analistas consultados por EL UNIVERSAL. **El Universal, 1y22**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_14122022/14122022002443nc.pdf

Importación de gasolina crece más que la refinación del sistema Pemex

En cuanto a combustibles se refiere, el 2022 ha sido un año de recuperación de mercado para Petróleos Mexicanos (Pemex), pero ello ha sido posible gracias al dinamismo de sus importaciones más que al aumento de su producción local, por lo que este año se perfila un nulo avance rumbo a la meta del actual gobierno de alcanzar la autosuficiencia en gasolinas y diésel. **El Economista, 1, 25**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_14122022/14122022002462nc.pdf

Murió Miguel Barinsa, gobernador de Puebla

Miguel Barbosa Huerta, quien el 1 de agosto de 2019 asumió la gubernatura de Puebla tras una elección extraordinaria para definir al relevo de la fallecida Martha Erika Alonso, murió a los 63 años. **Excélsior, 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_14122022/14122022003597nc.pdf

